



Am 29. Oktober 2003 hat die Verleihung des Fischhof-Preises 2003 stattgefunden. Verleihungsort war die Wasserkirche in Zürich mit festlichem Diner im Zunfthaus zur Schmiden.

## Preisträger Fischhofpreis 2003

## **Bundesrat Kaspar Villiger**

Herr Bundesrat Kaspar Villiger hat es verstanden, durch seine menschliche und faire Art der Behandlung schwieriger Probleme viel zur Bewältigung politischer Krisen und damit zur Erhaltung des inneren Friedens in unserem Land beizutragen. Mit seinem mutigen Einstehen für den Beitritt einer offenen und engagierten Schweiz zur UNO, für das Antirassismusgesetz wie auch für die Solidaritätsstiftung hat er ein Weiteres für das Ansehen der Schweiz in der Welt getan. In der schwierigen Frage der "Wiedergutmachung" für das Unrecht, das im Weltkrieg 1939 - 45 verzweifelten Flüchtlingen auch in unserem Lande angetan wurde, war er der erste Spitzenpolitiker, bzw. Bundesrat, der den Mut aufbrachte, sich im Namen unseres Landes bei den Opfern und ihren Nachkommen zu entschuldigen. Er war einer der wenigen, die offen für den Grundsatz einstanden: Gerechtigkeit für die Opfer, aber auch Fairness für die Schweiz. Er hat den Fischhof-Preis verdient, nicht nur für das, was er getan, sondern auch dafür, wie er es getan hat.